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REGIONE
COSA C’È NEL NUOVO «PIANO CASA»

CON IL SÌ DELLA MAGGIORANZA
Il testo iniziale limitava i bonus edilizi alle
zone urbane (e ai capannoni): poi è
spuntata la proposta

MARTEDÌ IL VOTO IN CONSIGLIO
Sul testo che ha ricevuto l’ok in commissione
c’è un accordo bi-partisan che dovrebbe
portare all’approvazione senza sorprese

Puglia, da case rurali a ville di lusso
L’emendamento dell’assessore Maraschio: ampliamenti anche in zona agricola

MASSIMILIANO SCAGLIARINI

l BARI. La trasformazione
delle vecchie costruzioni ru-
rali in ville di lusso, o anche in
strutture ricettive, attraverso
i bonus di quello che fino ad
ora si chiamava Piano casa. E
che - grazie ad un emenda-
mento dell’assessore all’Am -
biente e Urbanistica, Anna
Grazia Maraschio - consentirà
lo sfruttamento turistico in-
discriminato delle aree agri-
cole. Quello che il Consiglio
regionale della Puglia si pre-
para ad approvare nella seduta
di martedì è un testo addi-
rittura più permissivo rispetto
alla proposta originaria fir-
mata dai consiglieri Pd Fa-
biano Amati, Filippo Carac-
ciolo e Maurizio Bruno: e ad
aprire il varco più grande per
la trasformazione del territo-
rio è stata proprio la norma
predisposta dall’assessore tec-
nico che nella giunta Emiliano
rappresenta le liste di sini-
stra.

L’emendamento numero 2
(formalmente presentato dal
consigliere Paolo Campo, per-
ché l’assessore è esterno e
quindi non partecipa ai lavori
della commissione) è stato vo-
tato dalla maggioranza con
l’astensione del centrodestra:
ha introdotto la possibilità, a
favore dei Comuni, di con-

sentire l’ampliamento anche
degli «edifici residenziali ubi-
cati nei contesti rurali», cioè
nelle zone «E» dove gli stru-
menti urbanistici consentono
di costruire abitazioni ma sol-
tanto a servizio degli impren-
ditori agricoli. Sono, insom-
ma, le case rurali, tra cui
rientrano pure le antiche mas-
serie che - grazie alla proposta
Maraschio - potranno essere
ampliate del 20% (o demolite e
ricostruite con un bonus fino
al 35%), nel limite dei 200
metri cubi. Basterà - dice la
norma - che se ne ottenga il
«risanamento igienico sanita-

rio». Traduzione: sarà possi-
bile l’ampliamento, «con de-
stinazione finale di tipo re-
sidenziale», attraverso il «ri-
sanamento» di una casa co-
lonica abbandonata, senza
nemmeno il fastidio di dover
intervenire sulla categoria
energetica dell’immobile (che
è più costoso: ma la norma lo
impone solo in alternativa al
«risanamento»).

Gli effetti andranno analiz-
zati nella pratica. Ma sicu-
ramente si tratta di un regalo
straordinario a chi, facendo
incetta di immobili rurali ab-
bandonati purché regolarmen-

te accatastati, potrà trasfor-
marli in ville di lusso. Da
destinare eventualmente an-
che a usi ricettivi: la trasfor-
mazione in B&B non richiede
nemmeno il cambio di desti-
nazione. E con la disponibilità
di grandi quantità di suolo,
sarà facile il completamento
con parcheggi, piscine e altre
strutture di supporto al tu-
rismo.

Il disegno di legge originario
presentato a febbraio dal grup-
po del Partito democratico li-
mitava ampliamenti e demo-
lizioni-ricostruzioni alle aree
urbane B e C (completamento

ed espansione), escludendo le
aree agricole ma includendo
anche i capannoni industriali.
Nel testo finale approvato
martedì dalla commissione
Ambiente, i capannoni sono
spariti ma sono spuntate le
aree agricole. È una scelta che
arriva, in maniera trasversale,
dalle richieste delle categorie,
e che non dispiace alle forze di
centrosinistra (in particolare
alle liste civiche): risponde in-
fatti alle sollecitazioni in ar-
rivo dai territori, in partico-
lare dal Salento e da Foggia
dove il tema è particolarmente
sentito. Dove, cioè, l’abban -

DA CASE RURALI
A VILLE DI LUSSO
Un emendamento
presentato
dall’assessore
all’Ambiente e
urbanistica, Anna
Grazia Maraschio (a
destra), ha inserito nel
testo del Piano casa la
possibilità di ampliare
anche le costruzioni
residenziali in zona
agricola: sono le
vecchie case dei
contadini, spesso
abbandonate, che
potranno essere
destinate anche a
funzioni turistiche

dono delle campagne ha la-
sciato inutilizzate enormi pro-
prietà fondiarie: con l’appro -
vazione della legge (che ora si
chiama «Programma eco-casa
di riqualificazione, rigenera-
zione e riutilizzo del patri-
monio edilizio esistente») non
solo potranno essere recupe-
rati gli immobili abbandonati,
ma - poiché la legge istituisce
un regime di premialità or-
dinaria - sarà possibile un’ap -
plicazione generalizzata, per-
sino sulle costruzioni rurali
che oggi ancora non esistono.

La questione è scivolosa. Gli
stessi uffici del Consiglio re-
gionale, in sede di analisi della
proposta iniziale (quella senza
zone agricole), hanno ricor-
dato i paletti posti in materia
dalla Corte costituzionale che
ha ammonito contro gli in-
terventi che minano «il prin-
cipio di prevalenza della tutela
paesaggistica». È per questo
che la proposta pugliese ha
messo il pallino nelle mani dei
Comuni, che sono titolari del
potere di programmazione:
senza l’approvazione di una
delibera ad hoc (che viene de-
finita «variante normativa» ai
piani regolatori) i bonus edi-
lizi non saranno applicabili.
Ma in quella variante nor-
mativa adesso fa ingresso an-
che la possibilità di ampliare
gli immobili in zone agricole.
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Cambio alla guida della Finanza
Alla presenza del generale Toscano, Ricci subentra a Di Cagno al comando provinciale della Gdf

l Presso la caserma “Cap. Antonio Smal-
to”, sede del Comando Provinciale di Fog-
gia, alla presenza del Comandante Regionale
Puglia della Guardia di Finanza – Generale
di Divisione Fabrizio Toscano, degli Uffi-
ciali e di una rappresentanza del personale
appartenente ai Reparti dipendenti, si è
svolta la cerimonia di avvicendamento al
vertice tra il Colonello Andrea Di Cagno,
destinato ad altro incarico alla sede di Bari,
ed il Colonello Leonardo Ricci proveniente
dal Comando Unità Speciali di Roma.

Il Colonnello Di Cagno, prima di lasciare
l’incarico, ha salutato i propri collaboratori,

ringraziandoli per quanto è stato fatto – sul
fronte della Tutela delle Entrate, della Spesa
Pubblica e per il contrasto alla criminalità
organizzata– a difesa della legalità econo-
mica della provincia di Foggia.

Il Colonnello Ricci dopo aver ringraziato e
salutato il suo predecessore, ha assicurato
che profonderà ogni energia per adempiere
al meglio ai compiti affidatigli ponendo in
essere, in continuità con l’ottimo lavoro
svolto in questi anni, una costante azione di
comando per far sì che la Guardia di Fi-
nanza dell’intera provincia di Foggia, una
delle più vaste dell’Italia, continui a rap-

presentare un modello efficace di legalità
messo al servizio dei cittadini e di tutti
quegli operatori economici che improntano
la loro attività sul rispetto delle regole.

Al termine della cerimonia ospitata pres-
so la sede del Comando provinciale delle
fiamme gialle, il Comandante Regionale, Ge-
nerale Fabrizio Toscano, ha ringraziato il
Colonello Andrea Di Cagno per l’impegno
profuso e per gli importanti risultati con-
seguiti nel suo periodo di comando ed ha
formulato al Col. Leonardo Ricci i migliori
auguri di buon lavoro per il nuovo incarico
ricoperto.
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LO STATO IN CITTÀ
POLEMICO DE LEONARDIS (FDI)

STOCCATA AI COMMISSARI
Il consigliere regionale attacca
anche i funzionari che gestiscono
il Comune: «Svegliarsi dal torpore»

Foggia attende da un mese
la nomina del prefetto
dopo l’addio di Esposito

In alto il
prefetto
Esposito, a
Foggia per
poco più di
un anno, ha
firmato la
relazione che
ha portato
allo
scioglimento
del consiglio
comunale;
sotto il
Palazzo del
Governo

l «Ormai da un mese Foggia non ha
un Prefetto. Non è stato ancora nomi-
nato, infatti, il successore di Carmine
Esposito, che ringraziamo per il prege-
vole lavoro svolto. E siccome il Prefetto è
il rappresentante del Governo in pro-
vincia, bisogna ritenere che per il Mi-
nistro degli Interni Lamorgese non sia
necessario che la terra della “Quarta
Mafia” abbia il proprio punto di rife-
rimento cardine della presenza dello Sta-
to». Lo afferma il consigliere regionale di
Fratelli d’Italia, Giannicola De Leonar-
dis, che prosegue: “Nei giorni scorsi ave-
vo sollevato più di una criticità riguar-
dante le condizioni in cui sono costretti a
operare in Capitanata Forze dell’Ordine

e Magistrati. Essi svolgono un’attività
straordinaria a tutela della legalità, lo
fanno con senso del dovere e spirito di
sacrificio. In numero inferiore rispetto a
quello che è necessario per contrastare
la criminalità in Capitanata e senza po-
ter contare su mezzi adeguati e spazi
idonei a svolgere al meglio il loro lavoro.
Rispetto a ciò – evidenzia De Leonardis –
il Ministro Lamorgese ha voluto rispon-
dere, attraverso una nota, evidenziando
quelli che sono i risultati ottenuti
nell’ambito delle attività di prevenzione
e controllo del territorio in questi ultimi
6 mesi. Risultati indubbiamente ogget-
tivi ma che, al tempo stesso, non sono
una risposta alle carenze di uomini e

mezzi che esistono e rispetto alle quali
non ci sono risposte da parte del Mi-
nistro Lamorgese. Nel frattempo – con -
clude De Leonardis – non si arresta di
certo la sequela di gravi episodi crimi-
nosi che, nelle ultime ore, ha colpito e
scosso le comunità di San Severo e Ce-
rignola. Rispetto a ciò, tuttavia, è ne-
cessario anche che le Istituzioni del ter-
ritorio facciano fronte comune: dai Com-
missari del capoluogo, che dovrebbero
destarsi dal torpore che li attanaglia, ai
Sindaci che, è auspicabile, si facciano
promotori di iniziative unitarie volte a
sensibilizzare il Governo sul tema della
sicurezza in Capitanata e non solo a fir-
mare appelli pro Draghi”.
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Monte Sant’Angelo
Le energie rinnovabili

a Festambiente sud
La XVIII edizione di Festam-

bienteSud continua con la secon-
da tappa, che andrà in scena da
oggi al 24 luglio 2022 a Monte
Sant’Angelo, sede storica del fe-
stival nazionale di Legambiente
per il Sud Italia.
“Il futuro delle Rinnovabili” è il ti-
tolo del forum che aprirà la quat-
tro giorni, in programma oggi alle
ore 10.00 nella Sala conferenze
della Biblioteca comunale, nato
dalla collaborazione tra Legam-
biente e Confindustria Foggia
nell’ambito del protocollo d’intesa
siglato di recente, che stabilisce
un tavolo tra il mondo delle impre-
se e la sensibilità ambientalista al
fine di cogliere appieno le oppor-
tunità della transizione ecologica.
Nel pomeriggio, a partire dalle
15.30 sempre nella sala conferen-
ze della Biblioteca comunale, ci
sarà un altro appuntamento im-
portante: la tavola rotonda aperta
sul tema “Le prospettive de l’agri -
voltaico”.
Come sempre ricco il programma
di “Gargano Sacro, la cultura è in
cammino”, progetto sostenuto
dalla Fondazione Monti Uniti di
Foggia. Si parte oggi alle ore 17
con la visita guidata all’Abbazia di
Santa Maria di Pulsano, testimone
del fenomeno dell’eremitismo
giunto dal mondo orientale fino
all’Italia e al Gargano; per l’occa -
sione sarà possibile visitare anche
l’eremo di San Nicola. Ad impre-
ziosire il cammino sarà la perfor-
mance teatrale “Fiori del deserto”
di Kuziba Teatro.
Dal 22 al 24 luglio appuntamento,
sempre alle 17, con il trekking ur-
bano nella Monte Sant’Angelo se-
greta. Guidati da Domenico Ser-
gio Antonacci si andrà alla scoper-
ta dei siti culturali meno noti del
centro urbano, spesso inaccessi-
bili, per mostrare un aspetto di
Monte Sant’Angelo poco cono-
sciuto ma ricco di fascino e storia.
Oggi alle 20.30 il Maestro Adriano
Falcioni terrà un Concerto d’orga -
no nella sacra grotta della Basilica
di San Michele Arcangelo. Organi-
sta titolare della Cattedrale di San
Lorenzo a Perugia dal 2007, Fal-
cioni è docente di organo al Con-
servatorio “Monteverdi” di Bolza-
no. Venerdì 22 luglio alle 20.30,
sulla scalinata di via Maraldo, sarà
la volta dell’omaggio musicale al
maestro Ennio Morricone nato
dall’incontro inedito tra Vince Ab-
bracciante, stimato e attivissimo
fisarmonicista pugliese, e la gio-
vanissima cantante Chiara Santo-
dirocco. Alle 22 in largo tre Ottoni
prenderà vita il concerto di John
De Leo con Enrico Terragnoli (chi-
tarra), Stefano Senni (contrabbas-
so) e Fabio Nobile (batteria).
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l MANFREDONIA. Si terrà oggi alle ore 10
presso il Molo Ponente del porto commerciale
di Manfredonia, la conferenza stampa di
presentazione del servizio sperimentale di
trasporto pubblico marittimo Manfredo-
nia-Isole Tremiti, finanziato dalla Regione
Puglia e di cui è soggetto attuatore la Pro-
vincia di Foggia.

All’incontro con i giornalisti partecipe-
ranno il presidente della Provincia di Foggia,
Nicola Gatta; il vicepresidente della Regione
Puglia, Raffaele Piemontese; l’assessore re-
gionale ai Trasporti, Anna Maurodinoia; i
consiglieri regionali Giandiego Gatta e Paolo
Campo; i sindaci di Manfredonia, Gianni
Rotice, e delle Isole Tremiti, Giuseppe Ca-
labrese.

Saranno inoltre presenti i rappresentanti
del raggruppamento di imprese aggiudica-
tario del servizio “Gargano Metro Marine”,
che nell’occasione illustreranno il calendario
e gli orari delle corse che andranno a po-
tenziare e migliorare l’offerta turistica della
Capitanata.

MANFREDONIA OGGI AL MOLO DI PONENTE

Regione e Provincia
presentano il metrò
per le isole Tremiti

TREMITI Una veduta delle isole



21-LUG-2022
da pag.  1-4 / 
foglio 1 / 5

Dir. Resp.:  Fabio Tamburini  5386 www.mediapress.fm



21-LUG-2022
da pag.  1-4 / 
foglio 2 / 5

Dir. Resp.:  Fabio Tamburini  5386 www.mediapress.fm



21-LUG-2022
da pag.  1-4 / 
foglio 3 / 5

Dir. Resp.:  Fabio Tamburini  5386 www.mediapress.fm



21-LUG-2022
da pag.  1-4 / 
foglio 4 / 5

Dir. Resp.:  Fabio Tamburini  5386 www.mediapress.fm



21-LUG-2022
da pag.  1-4 / 
foglio 5 / 5

Dir. Resp.:  Fabio Tamburini  5386 www.mediapress.fm



21-LUG-2022
da pag.  5 / 
foglio 1

Dir. Resp.:  Fabio Tamburini  5386 www.mediapress.fm



21-LUG-2022
da pag.  35 / 
foglio 1

Dir. Resp.:  Luciano Fontana  5386 www.mediapress.fm



Il Sole 24 Ore                 21 luglio 2022


